

20 Jahre Handball-Cup der TSG Backnang

Von Jürgen Rauth

Seit 1995 veranstalten die Handballer der TSG Backnang ihren Handball-Cup. Der regionale Charakter mit den Spitzenmannschaften aus Baden-Württemberg gepaart mit klangvollen Namen aus der deutschen Bundesliga verleihen dieser Veranstaltung ihren besonderen Reiz. Viele nationale und internationale Spitzenmannschaften waren schon zu Gast in Backnang – Vereine, die nicht nur Handballkennern ein Begriff sind. Weltklasseathleten wie Jackson Richardson,

Stefan Lövgren, Andrej Lavrov, Kyun-Shin Yoon oder unsere deutschen WM-Helden Christian Schwarzer, Christian Zeitz und Oliver Roggisch sind jedes Jahr im wahrsten Sinne des Wortes „Stars zum Anfassen“.

Die Idee am Anfang war, zum 70-jährigen Bestehen der Handballabteilung, den Handballbegeisterten in der Region etwas Besonderes zu bieten. Mit Mannschaften aus der Zweiten Liga, der Regional- und Oberliga wurde das Abenteuer gestartet, eingeladen waren die damals besten württembergischen Mannschaften SG Göppin-



Zu den vielen Handball-Größen, die mit ihren Vereinen schon am Backnanger Handball-Cup teilgenommen, gehört auch Nationalspieler Martin Strobel (links) von der HBW Balingen/Weilstetten.

gen/Scharnhausen, VfL Pfullingen, TSG Oßweil sowie der Lokalmatador TV Oppenweiler. Der Erfolg dieser ersten Veranstaltung motivierte zum Weitermachen. Die Entwicklung sorgte dafür, dass sich das anfangs kleine Turnier in den Folgejahren zu einer festen Größe im süddeutschen Handballkalender mauserte und von den Spitzenmannschaften der Region regelmäßig als Standortbestimmung kurz vor Saisonstart wahrgenommen wurde.

Neben den Stammgästen war es immer das Ziel, eine absolute Spitzenmannschaft als Leckerbissen und Zuschauermagnet zu präsentieren. So gaben in den folgenden Jahren Topteams wie der TV Großwallstadt, der VfL Gummersbach, Frisch Auf Göppingen, die Rhein-Neckar-

Löwen, der HBW Balingen/Weilstetten, die Nationalmannschaft Südkoreas und die deutsche Junioren-Nationalmannschaft ihre Visitenkarte in Backnang ab und brachten mit ihren zahlreichen Stars die große Handballwelt in unser kleines Backnang.

20 Jahre hieß der Veranstalter TSG Backnang, ehe dann 2015 erstmals die neue Spielgemeinschaft des HC Oppenweiler/Backnang für die Durchführung verantwortlich zeichnete. Und auch unter neuem Dach soll nach dem Wunsch der Macher das Turnier weiter etabliert werden, um damit auch künftig eine Sportveranstaltung in Backnang zu präsentieren, die internationalen Spitzensport bietet, ohne dabei den familiären Charakter zu verlieren.